

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número suceso Id. atrasado

SECCIONES DE DESPACHOS
Resumen de las noticias de la mañana y de las noticias de la tarde y de la noche.
Anuncios: Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche.
TELEFONO N.º 27
Oficina: Conquistadores, 30

Los viajes rápidos

El anhelo de muchos años se ha visto al fin satisfecho. Una comunicación rápida con Barcelona era pedida continuamente, lo mismo que el vapor diario con dicha ciudad; hemos llegado casi al desideratum, a todo lo que se podía llegar. Surca ya este brezo de mar que nos separa de la ciudad condal, el *faiame II* con sus 18 millas de velocidad, y cinco vapores semanales hacen el tráfico y el correo entre Palma y Barcelona.

El domingo la sirena del rápido vibró en la tranquilidad de la noche: era como el clarín de la victoria de los que por Mallorca se han preocupado haciendo posible, con todas las pelipetaciones de la vida, lo que parecía ilusión de utopistas.

Los negocios, las relaciones comerciales adquieren muchas más probabilidades de éxito, cuando el mismo interesado interviene directa y personalmente. Los ocho horas del viaje rápido no considerará ahora a muchos a embarcarse, máxime teniendo la seguridad además de poder regresar cuando les convenga, facilitada que les deparan los cinco viajes semanales con Barcelona, principal centro de nuestra acción comercial?

Y para el turista representa esa rapidez una tentativa mayor para visitarnos, pudiendo coger el vapor después de haber disfrutado del día completamente, pudiendo realizar las excursiones íntimas y alcanzar el rápido. Esta circunstancia seguramente brindará a muchos a pasar el mar, y podrán conocer la *illa daurada* solo con las extorsiones parecidas a las que ocasiona un día de campo, y buennamente pueden sufrirse para ser besados por el sol helénico de nuestra roqueta y para beber la serenidad de nuestro cielo diáfano y luminoso.

Los ibicencos el palpar su conquista del vapor directo con Barcelona han exteriorizado su alegría éldo a depositar su gratitud cerca de sus principales aliados para la consecución de su ideal.

Aquí ha faltado la organización de algún acto en el cual se hubiera puesto de relieve la satisfacción popular por la mejora. No ha habido quien tomara la iniciativa. De existir esta, no le hubiera faltado el calor de la opinión. En marcha ya la mejora, una voluntad aparece triunfante: la del Director de la *Istena* que vé coronados sus grandes esfuerzos y su claro talento por el más lisonjero éxito.

DE LA VIDA PRACTICA

Fundadores y creadores

No hace mucho tiempo que, a propósito del olvidado ibicencista don Simón de Mas, me referí a los orígenes industriales de Cataluña, durante el primer tercio del siglo pasado, y el descuido en que los tenemos. Habí entones de aquella generación de hombres entusiastas y emprendedores, formados en la escuela de la vida, hijos de sus obras, rebeldes a todo infortunio y adversidad, que pusieron los cimientos de nuestra pujanza económica, organizando un pequeño foco de vida intensa y de «supervivencia» por el hecho en medio de un país generalmente refractario a ella, bajo una atmósfera hostil y entre gentes atraídas por muy diversos ideales. Indica entones el valor ejemplar y estimulante de esas *vidas intrépidas* que debieron servir como obligado texto de lectura en las escuelas catalanas, lamentando que no haya surgido todavía algo así como una *Historia de la iniciativa privada* en nuestra región, que abarque el cuadro viviente de tantos esfuerzos, siempre a punto de malograrse y sucumbir, renunciando siempre por milagro de tenacidad y e-ergría.

Porque se diría que un fenómeno tan vasto y sorprendente como esta aparición de toda una industria, de toda organización mercantil no ha sido debidamente registrado en documentos literarios y permanece inédito casi indelible. En vano se buscará en las colecciones de periódicos un reflejo de ese alzamiento colectivo. La prensa, solicitada en primer término por la actualidad política, lo vio pasar sin consiguirlo, sin anotarlo apenas. Todo este aspecto de la realidad, el más importante que se ofrece en Barcelona a la atención del observador, se desvaneció en las columnas de los diarios. Goleando un periódico de Manchester ó de Dublin, recibimos una impresión que corresponde a la indole de aquellas ciudades. Artículos, anuncios, informaciones, noticias, todo vibra con el estuero de la maquinaria; todo delata el tráfico, los aromas estridentes de las manufacturas, el humo del car-

bón, la vida del almacén, de fábrica y de escritorio. Literatos y publicistas anduvieron aquí algo distraídos de esa realidad objetiva é inmediata; y de ello ha resultado cierta falta de correspondencia histórica entre la literatura y la sociedad que tiene a su alrededor, hasta el punto de que por la una no puede inducirse ni sospecharse de la otra. Conocemos el dedillo la historia de nuestras camociones políticas durante la centuria anterior; conocemos también los orígenes y vicisitudes de nuestro renacimiento literario y artístico. Pero, después de Capmany, parece haberse paralizado la atención que concentró sobre empresas económicas en el instante en que Cataluña tomaba aientos para entrar en la liza del trabajo y de la moderna civilización industrial.

Ha venido á recordarme todo esto, un breve y substancioso librito acerca de la «Colonia Güell y Fábrica de penas y veludillos», que la expresada sociedad publicó hace poco, como obsequio a los congresistas de la última Semana Social que visitaron dicho establecimiento. El opúsculo en cuestión contiene un resumen histórico de la casa referida, desde sus comienzos hasta ahora, con una descripción de su estado actual así en cuanto a la parte fabril propiamente dicha, como en lo que afecta a la organización de la colonia obrera, relaciones entre el capital y el trabajo, instituciones benéficas y de cultura popular, etc., etc., acompañado todo de planos é ilustraciones gráficas del mayor interés. Especialmente curioso para mi punto de vista es el breve historial que queda indicado, tanto por la importancia de la fundación a que se contrae y el valor representativo de la misma entre las demás de Cataluña, como por los nombres y biografías que evoca, sin ampulosa ni jactancia alguna, antes bien con reserva y sobria sencillez.

En semejantes páginas puede seguirse paso á paso el nacimiento y evolución de uno de aquellos rúdeos de actividad en los cuales el sentido práctico de la raza y el natural estímulo de interés se enlazó con un ilustrado conocimiento de las corrientes universales y con un sentido patriótico y social que comunica elevación y trascendencia á tales empeños, convirtiendo la obra puramente lucrativa en compromiso de honor, en puesto de lucha muy espinosa y desesperada á veces; en alta función de civismo. «Veréis pasar ante vosotros—dice la advertencia preliminar—épocas de vida modesta y de trabajo impropio; períodos de grande agitación y días enlutados por trágicos sucesos; verais épocas de penuria próxima á la ruina; otras de bendizanas y prosperidad...» y esto no solo en el aspecto individual, interesado y capitalista de la expresión, sino también en el aspecto colectivo, altruista y político; en el aspecto de la pública prosperidad.

El fundador de la casa, don Juan Güell y Ferrer (1700 1872) ofrece un curioso ejemplar de aquel tipo de catalanes emprendedores que presidieron a la transformación y restauración de Cataluña, después de los desastres de la guerra de la Independencia, en medio de las conmociones y guerras civiles que la sucedieron. De él ha podido decirse con justicia que fué un *self made man*. De origen humilde, criado y nacido en Torembarrá, á la edad de doce años hizo su primer viaje á América, llamado por su padre que residía en Puerto Cabello, cuidando su modesto almacén. Dos años después regresó á Barcelona, cursa la carrera de náutica y una vez concluida se dirige á la Habana, entrando como dependiente en una casa de comercio. A los veinte y un años, á fuerza de privaciones, reunió algunos ahorros, y con otros compañeros fundó una sociedad mercantil que fué la base de su fortuna. Esta fortuna le hubiera bastado para vivir holgadamente y sin preocupaciones; pero regresó á Europa en 1836; viajó durante tres ó cuatro años; le impresionaron vivamente los progresos de la industria y el maquinismo que acababa de observar en los países más adelantados y no tardó en instalar una pequeña fábrica de tejidos de algodón en Martorell.

Esto era en 1840; después instaló otra en Sans y en 1848 obtuvo privilegio de introducción para fabricar «penas» manufactura de que servía entonces al mercado español la industria inglesa. Para hacer frente á los desembolsos de dicha fabricación constituyó una sociedad de la cual formaron parte Tintoré, Ramis, Jaumendreu, Gatell y otros. En la fábrica entraba el algodón en rama y salían los tejidos hechos, viéndose en ellas por primera vez en Cataluña las famosas máquinas de hilar llamadas «selfactinas». Fué el primer director técnico de los talleres don Angel Martorell, y no son para referidas las contrariedades con que se tuvo que luchar, así para la delicada operación de cortar la trama, á mano, y formar el pelo, sumamente difícil á las obreras, como para el tinte; resultando de todo ello que el género elaborado no obtenía aceptación. La empresa llegó á estar amenazada de imminente ruina y pasó una larga y muy dificultosa crisis, de que se salvó á costa de grandes desvelos y estudios.

Güell y Ferrer no desmayó por esto y confiado en el buen éxito final, llanó á su lado á un joven dotado de gran talento y de gran entusiasmo por el progreso de su tierra. Era don José Sol y Padrís, que había formado parte de la junta revolucionaria de 1854 y representó por dos veces á Cataluña en el Congreso. Merced á la agitación del *bienio*, barcelonense las cuestiones políticas con las sociales, en trágica confusión. El ministro Luján, interpelado sobre la situación peligrosa de Cataluña, fué lo bastante inepto é insensato para avivir las pasiones y desde el banco ministerial llegó á declarar la palabra «industrial» simple símbolo de explotación del hombre por el hombre. Las turbas de Barcelona no necesitaban de más incentivos; corrieron

á saciar su odio donde pudieron y penetrando en la fábrica de Güell dejaron gravemente herido al señor Ramis, y muerto, cosido á puñaladas, á Sol y Padrís, persona de los más liberales sentimientos y generosas ideas...

Quisiera poder seguir hasta la última página esta *Reseña histórica*, tan sugestiva y curiosa no obstante referirse á materias que el público suele desdeñar, á cosas que no brillan con la brillantez de arte, de la poesía ó de la elocuencia. La fábrica continuó perfeccionándose siempre. Su fundador cultivó su espíritu, se desligó de la rutina, se elevó á la esfera de los principios y se convirtió finalmente en el polemista, no de la protección en frente del libre cambio, no de una escuela económica en frente de otra escuela económica, sino más bien en el polemista de la vida y substancia de Cataluña contra el peligro que quería ahogarla sin vestigia para nadie. Otra hembra de mérito, también *self made man*, también hijo de sus obras, también autodidacto y formado por sí mismo, se asoció después á la obra comenzada: don Fernando Alsina. Porque en aquella labor intervinieron caracteres opuestos, personas de distintas opiniones políticas, individuos de diversa procedencia social, y todos lograron entenderse y colaborar en una iniciativa, regida naturalmente por el inexorable rigor de las leyes económicas, á las cuales hay que plegarse ó sucumbir, mientras no se modifican; pero indudablemente templada y humanizada por la conciencia del deber, por la permanencia de un ideal patriótico y por un íntimo sentido de confraternidad social, de que es noble producto la actual colonia.

Esta es la impresión que me ha dejado el opúsculo, cuyo envío agradezco sinceramente al señor conde de Güell; sucesor y continuador de la obra comenzada hace sesenta años, al par de todo el renacimiento de Cataluña, por una generación de hombres que se bastaban á sí mismos y que tuvo en don Juan Güell Ferrer una de sus más fuertes y completas representaciones.

Miguel S. OLIVER.

De «La Vanguardia»

Lecturas y Comentarios

Diez y siete pescadores oomidos por tiburones.—La boda de don Jaime.

De la ciudad australiana de Melbourne han comunicado el relato de un tragedia acaecida á los tripulantes de una embarcación, casi á la vista de la costa.

El «Hung Norman» era un buque de 200 toneladas, dedicado á la pesca de perlas en las costas de Australia.

La dotación del barco estaba constituida por el capitán y 17 tripulantes, entre marinos y pescadores de perlas.

El barco navegaba en demanda del puerto huyendo del temporal que se había desatado y procurando avanzar al abrigo de la costa.

El temporal recrudació; llegó el momento en que los tripulantes no pudieron contrarrestar la violencia del oleaje y el «Hung Norman» fué á estrellarse contra un arrecife, donde quedó en situación sumamente peligrosa. Los tripulantes decidieron abandonar el buque y aventurarse en un bote para ganar la costa.

Solo permanecieron á bordo del «Hung Norman» el capitán y un marinero llamado Anderson, por ser imposible acogerse todos en el bote.

A la lucha terrible que los naufragos hablan de sostener con las olas para ganar la tierra que tenían á la vista, se sumaba un nuevo peligro que aumentaba la ansiedad y la zozobra. Una bandada de tiburones evolucionaba al rededor del bote acuchando su presa. La fragil embarcación no pudo vencer el ímpetu del oleaje y zozobró viéndose entonces á los 16 naufragos que uno á uno eran acosados por los tiburones que desaparecían en las aguas con su presa.

El capitán del «Hung Norman», que era un gran nadador, abandonó el barco que se hundía por momentos y trató de llegar á nado á la costa. Sólo le separaban 20 brazas, cuando se vio que varios de los tiburones escualos le atacaban también, le arrastraban bajo las aguas.

El marinero Anderson presenció la horrible tragedia de que habian sido víctimas todos sus compañeros y permaneció asído á uno de los restos del «Hung Norman» hasta que una barca pescadora le recogió completamente extenuado.

Dicen varios periódicos que el próximo día de Reyes se hará la petición de mano de la prometida de don Jaime, coincidiendo con la fiesta que celebraron en Madrid los partidos carlista é integrista.

Añade *El Imparcial* que la elgida por don Jaime en la hermana del actual Duque de Parma, prima hermana del novio, y emparentada con la familia de Breganza.

La princesa Zita María (es la duodécima hija de Enrique, Duque de Parma, de cuyo matrimonio con María Pia Princesa de Borbón Sicilia, tuvo 19 hijos).

Nació la Princesa Zita en la villa (Pianove) el 9 de Mayo de 1892. Tiene, pues, diez y ocho años de edad.

Don Jaime cuenta cuarenta.

Se dice que la boda se verificará en la primavera próxima.

ARGOS.

En todas las convelecciones y de modo especial en la de enfermedades infecciosas, en el agotamiento por excesos, impetencia, etc., nada tan útil y eficaz como la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo.

DE MI VIDA

Impresiones

De Madrid á Munich en automóvil

III

Desde que salimos de Madrid decidimos, para ganar tiempo, almorzar por el camino al aire libre, donde encontrásemos un sitio apropiado. Esta vez, por estar un neumático (el único que hemos roto en España) aprovechamos la ocasión para poner la mesa sobre unas rocas en un sitio precioso no lejos de Agreda. Mi hija y yo nos alegramos de que pasara un río al pie de los riscos, por que si no, en vez de almorzar, nos llena mi marido á unas cuevas que estaba viendo del otro lado. Cuando los mecánicos concluyeron de poner la rueda, se encontraron su almuerzo preparado, y mientras comían, entablaron conversación con los aldeanos que se habían ido parando junto al coche; les contamos que habíamos venido de Alemania y que ahora nos volvíamos allí, después de haber pasado una temporada con nuestros hijos en Madrid, y concluyeron por decirnos quénes éramos, para satisfacer su curiosidad.

«Ya habia dicho el conde cuando pasó por ahí: este es un coche de la Casa Real».—«¿Cómo se llama el conde?»—les pregunté. Se miraron con asombro, y una mujer muy guapa y muy simpática contestó: «No sé el conde le llamamos». Cuando íbamos á marchar, vi que se les habia olvidado también mi nombre, y se lo volví á repetir. Enseñando en su sonrisa unos dientes como perlas, explicó la mujer: «Es para decirselo á don Carlos». ¡Qué les importa á las gentes de aquellos riscos el ce andarío de Gotthal!

Algunas veces, cuando habia merendado en los pueblos, nos encontrábamos el ganado en la carretera, y por muy despacio que fuésemos, el automóvil los espantaba; pero nadie se enfadaba con nosotros.

Una mujer que se cayó de lo alto de su carro sobre un montón de piedras, frotándose el codo, que de seguro le dolía mucho, nos dijo riéndose, señalando á su mulo: «¡Qué animal más loco!» ¡Si no hay en el mundo pueblo más bueno que el pueblo español! ¡Con qué fervor le pedí aquella noche á la Virgen del Pilar que lo protegiera, que siguiera siendo su capitán! Aunque era muy tarde cuando llegamos á Zaragoza, el señor Arzobispo me proporcionó en seguida la alegría de ver lo que estaba esperando hace casi veinte años; á mi hija acercando sus labios á la imagen que dió la misma Virgen á San Juan.

A la luz de los cirios que ardían sobre el altar, parecía como si la Mad e y al Niño pusieran la mano sobre su cabeza rubia y me la bendijeran. Al día siguiente volvíamos al templo para besar esa pilar en el sitio donde hasta la piedra parece haberse ablandado ante las cosas que le han dicho los besos de tantos siglos.

Habíamos llegado al término de nuestro viaje, y aunque estábamos muy bien alojados en el Hotel de Europa y nos habíamos gustado quedarnos más tiempo en una ciudad tan hermosa como Zaragoza, teníamos que volvernos á casa y no me quedaba tiempo ni á un para visitar la Escuela Normal, de que es directora doña Eustaquia Caballero, y que tanto me hubiera interesado, porque deseaba ver las reformas introducidas después de su excursión científica á Alemania y de aquellas tan importantes conversaciones que tuvimos en Munich sobre la cuestión de la enseñanza.

Dimos sólo un vistazo á la Aljofería y salimos para Pamplona, donde llegamos ya entrada la noche, habiendo almorzado debajo de unos olivos cerca de Tudela. El Palacio de los condes de Quintadain, donde pasamos aquella noche, tiene un aire de grandeza de otros tiempos, de gusto converser con unos señores á quienes no se les puede echar en cara los males del absentismo que deploran otras comarcas. Mientras nuestros hijos hablaban juntos, las madres recordábamos los tiempos en que como niños jugábamos en París en casa de nuestra abuela la Reina Cristina. A la mañana siguiente visitamos con el señor Oso que habíamos tenido el gusto de conocer en Munich, la magnífica Catedral y las reliquias que encierra y vimos después los recuerdos de Sarriate en el Ayuntamiento.

Haciendo honor á Pamplona están los retratos de Eslava, Gaxayra y Sarriate en el mismo salón que otros dos muy hermosos de mis padres. El alcalde me enseñó la carta escrita por mi padre al enviar ese regalo á la ciudad en recuerdo del tiempo que habia estado allí de guarnición.

Al alejarnos de Pamplona para pasar ya por fin la frontera, resonaron de repente á lo lejos las trompetas tocando la Marcha Real; las tropas que estaban de maniobras habian visto el automóvil y España me enviaba ese último saludo desde los Pirineos. Una salva cantada en el monasterio de Roncesvalles completó la poesía de la despedida. ¡Qué hermoso es aquello! La meza de Roldán, que se conserva allí, nos recordaba otra página de nuestra historia, que revivíamos al cruzar á aquellos espléndidos despenaderos.

Parecía que el sol se quedaba en España y que el cielo no estaba ya tan claro después de pasar la frontera.

Yo no habia vuelto á Pau desde el año 1868, y aunque era muy pequeña entonces, recordé las tristezas que pasamos al entrar otra vez en el histórico castillo donde nació Enrique IV.

Faltaba todavía mucho camino que hacer hasta llegar á Baviera y tuvimos que detenernos en Toulouse, Mende, Lyon, Ginebra y Zurich. En Ginebra pasamos la noche en el mismo hotel de la Paiz, donde vivimos el año 1870 con mi madre cuando el sitio de París no nos

permitía quedarnos allí. Por tristes que sean, hay mucha dulzura en todos los recuerdos que se relacionan con mi madre.

Al recorrer hasta camino de Zurich las pintorescas orillas del lago Seman, recordaba las excursiones que hacíamos por él de niñas. Tardamos mucho en el camino y rompimos un neumático; pero ya no me sentía yo responsable como en las carreteras de España.

En Zurich, sabiendo lo que me interesa por esas cosas, me llevó el cónsul á una de las escuelas de allí. No pude menos de recordar una frase que decía una señora que nos educaba: «Entre callar y trompeta hay varios sonidos». Entre la escasez de España y el lujo estrepitoso de las escuelas de Zurich, se podría encontrar un justo término medio.

Al ver el León de Baviera velando en el lago de Constanza á la entrada del puerto de Lindau, pensamos que ya podíamos seguir de un tirón hasta casa.

Hicimos provisión de gasolina y seguimos andando leguas y leguas; la nieve caía sin cesar, la noche estaba muy oscura; pero al llegar cerca de casa salió la luna á punto de iluminar uno de esos Cristos que se ven en los campos de Baviera; lo contemplé en silencio mientras decía en mi corazón: «Gracias».

PAZ DE BORBÓN.

La última ópera de Puccini

Detalles del estreno de «The Girl of the Golden West».—Juicios de la Prensa.—Curiosas anécdotas

Como es sabido, el Metropolitan Opera, de Nueva York, ha merecido del autor de *Tosca* el alto honor de estrenar *The Girl of the Golden West* (La muchacha del dorado Oeste), su última obra dramática.

El renombre universal de Puccini; la bien organizada *reclame*, y el asunto de la ópera, eminentemente norteamericano elegido por el libretista, señor Civinini, todo contribuyó á hacer de esa solemnidad un *sensational event*.

El precio de las localidades (hubo ya quinientos millones que pagó cien dólares por un asiento de galería) batió todos los records establecidos hasta el día en los Estados Unidos. El libretto, impreso en papel de seda, vendiase á subasta en el *foyer*, y se compraba á su peso en billetes de Banco; todos los Estados de la Unión enviaron coronas para el compositor, los intérpretes (la Destinn y Caruso) el libretista y el director de orquesta, el célebre Toscanini.

La ópera tuvo un éxito grandioso, según los telegramas expedidos á la Prensa italiana.

Puccini fué llamado á escena ochenta y seis veces; fué bombardeado con una continua lluvia de ramitos de flores, y por último, obsequiado con una corona de plata maciza, regalo de los empresarios.

Con todo esto, aún no se sabe si la ópera vale ó no vale. Los juicios de la Prensa neoyorkina y de los correspondientes ingleses son muy varios. Para el crítico de *The Times*, *The Girl of the Golden West*, es nada más que mediana. Los críticos norteamericanos también se muestran divididos en sus juicios.

Hay quien duda de la ópera como verdadera obra maestra, y hay quien, por el contrario, la cree inferior á *Bohemia*, *La Tosca* y *Madame Butterfly*. Probablemente la verdad estara en el justo medio.

El principal reproche que hace la crítica hostil á la música de *The Girl of the Golden West*, es que, mientras Puccini ha cuidado de introducir concisiones japonesas en *Madame Butterfly*, ahora, en una ópera con asunto californiano, no hay una sola melodía nacional.

Y esta laguna pareció tan censurable, que, según cuenta un periódico inglés, durante un entreacto—detalle bien norteamericano—el público, taconeando, pedía aires yenquis.

Otro incidente pintoresco se produjo en el ensayo general. Al ver el novelista californiano que ha suministrado el argumento de la obra que el tenor (Caruso) exageraba con la tiple (la Destinn) el *verismo* osculatorio en el dúo de amor grió á maestro Toscanini: «¡Yo no he puesto ese beso en mi libro!»

Protestó el libretista italiano, y para dilucidar el punto, consultóse el texto original. En efecto; el beso estaba allí. Pero el libretista californiano no lo habia reconocido. Tanta es la diferencia entre el *kissing* de California y el de los países latinos, sobre todo cuando el protagonista es Caruso.

Discutióse largamente. El novelista no transigió, Puccini aseguraba que aquello formaba parte integrante de la partitura, razón por la cual no admitía atenuaciones. Se mantuvo, pues, el criterio del libretista italiano y en la noche del estreno el atrevido *kissing* pasó sin protesta.

PALMA

El vapor *Jaime II*, llegó ayer al puerto de Barcelona, á las siete y cuarto de la mañana, sin novedad. Había salido de Palma á eso de las once de la noche.

Ayer fué relevado el destacamento de la Isla de Cabrera. El que debe guarnecer el presente mes, va al mando del oficial señor Alós.

La Junta Directiva de la Sociedad de socorros mutuos «La Protectora» ha autorizado la celebración de doce balles de máscaras en el presente

carnaval y en los días 7, 14, 19, 21 y 28 de Enero y 1, 4, 11, 18, 23, 25 y 27 de Febrero, y en virtud de lo dispuesto en el reglamento general de la misma se ha abierto concurso para la explotación del servicio de fonda en los mismos el que se adjudicará el próximo miércoles día 4 á las nueve de la noche.

En el sorteo verificado en los «Almacenes San José» de los días habiles del mes de Diciembre ha correspondido al día 21.

El vapor *Istena*, fué portador ayer de Alicante, de setenta y ocho reses lanaras, para el consumo de esta capital.

En la calle de la Estrella se cayó ayer un individuo fracturándose una pierna.

Auxiliado por unos transeuntes fué trasladado á su casa.

Por la policía fué ayer denunciado al Juzgado un individuo presunto autor de haber agredido á un compañero produciéndole una herida en la cabeza.

Por cuestión de interés rifieron ayer dos individuos en la calle de la Cordeleña resultando con contusiones.

Ambos fueron denunciados al Juzgado.

El Ingeniero Fiel Contraste de esta provincia nos participa para que lo hagamos público que desde el 1.º al 20.º estará abierta la oficina de Pesas y Medidas sita en los bajos de las Casas Consistoriales, horas de 10 á 16, todos los días laborables para contrastar, previa la comprobación periódica-voluntaria de las pesas y medidas y aparatos de pesar que usan los comerciantes, industriales y todo el que se dedique á la compra ó venta en esta capital y poblaciones de los suburbios de la misma.

Se ha extraviado un perro de raza bulldog, gris, de pequeña talla.

En esta redacción informarán de quien es su dueño el cual gratificará el hallazgo.

Nuestro distinguido amigo el Administrador Principal de Correos nos ha remitido un ejemplar de los itinerarios de correos que rigen provisionalmente desde el día 1.º.

Respecto á las líneas de Barcelona, Valencia, Alicante, Ibiza y Cabrera son los mismos que ayer publicamos. Figuran las comunicaciones con Mañá cuyo vapor continua como el año pasado legando el sábado y saliendo el domingo.

Enseñanza técnica

Decreto importante

«Las Escuelas destinadas á la enseñanza técnica, artística é industrial en sus dos primeros grados, se dividirá en dos grupos: *Escuelas de Artes y Oficios* y *Escuelas Industriales*».

Las Escuelas de Artes y Oficios tienen por objeto divulgar entre las clases obreras los conocimientos científicos y artísticos que constituyen el fundamento de las industrias y artes manuales.

Las Escuelas Industriales darán las enseñanzas profesionales que suponen un orden sistemático de conocimientos teóricos y enseñanzas prácticas suficientes para el ejercicio de algunas profesiones.

Las Escuelas de Artes y Oficios tendrán, como enseñanzas de carácter general, las siguientes:

Gramática castellana y Caligrafía, Aritmética y Geometría prácticas y Elementos de construcción. Elementos de Mecánica, Física y Química, Dibujo lineal, Dibujo artístico, Modelado y Vaciado, Elementos de Historia de Arte. Podrán cursarse también en ellas como enseñanzas de ampliación correspondientes al peritaje artístico industrial.

Estas enseñanzas comprenderán: Composición decorativa (Pintura), Composición decorativa (Escultura), Concepto del Arte é Historia de las artes decorativas y las prácticas de Cerámica, Metalisteria, Vidrieria, Repujado, etc., etc., que convenga establecer en cada caso.

Las enseñanzas de Aritmética y Geometría prácticas y Elementos de Construcción y Elementos de Mecánica, Física y Química podrán estar desempeñadas por los profesores de ascenso y entrada de Dibujo lineal, por encargo y con la inspección directa de los profesores de término de esta asignatura.

En igual forma se darán las enseñanzas de Historia del Arte por los profesores de Dibujo artístico y Modelado y Vaciado.

Todas las enseñanzas correspondientes á la cultura general del artesano deberán darse de noche, después de la hora de cerrarse los talleres. Las que tengan carácter de ampliación podrán darse á las horas que el director, oyendo á la Junta de profesores, determine.

Cada Escuela tendrá un director, que será jefe del establecimiento y de todas las secciones y dependencias. Sera su jefe inmediato el rector del distrito universitario respectivo.

El cargo de director sera desempeñado por un profesor de término de la misma Escuela, nombrando por el ministro de Instrucción pública, y con la gratificación que consigne el presupuesto.

Habrá un secretario en cada Escuela;

Dietario Agenda de Bufete á 75 céntimos de peseta ejemplar

HAY CLASES MEJORES

De venta librería de Amegual y Muntaner, Cadana, 2

que sera uno de los profesores de término. Su nombramiento corresponde al ministro de Instrucción pública...

acta el sentimiento del Ayuntamiento por el fallecimiento del ex concejal don Miguel Bauzá...

Valores declarados. Se ha dispuesto que desde primero de enero se admitan cartas con valor declarado para los países que se indican...

dose a entregárselas, que ante esta negativa aquel sacó un cuchillo y para que no le egrediera hechó a correr...

D.ª María Coll Carbonell HA FALLECIDO. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P. Su desconsolada madre, hermanos, hermanas políficas...

De Sociedad

En los exámenes verificados el sábado último, á las diez de la mañana en la Comandancia de Marina...

De Sociedad

Nuestro amigo el Excmo. señor don Jerónimo Rius y Salvá, se halla completamente restablecido de la dolencia que le retuvo algunos días en cama...

Reforma de la guardia municipal

En virtud de la reforma de la guardia municipal han sido declarados cesantes los siguientes individuos: Bartolomé Mas Gamundi, Miguel Bibiloni...

Reglamentación de los llaveros

Anteayer el señor Alcalde reunió á los guardias particulares nocturnos indicándoles su propósito de proceder á su reglamentación...

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Alcalde señor Alemany se reunió ayer á las doce el Ayuntamiento de esta ciudad...

Robo de dinero y alhajas

Ayer por la mañana se presentó en esta inspección de vigilancia doña María Bordoy, de 70 años de edad...

Audiencia

Causa por lesiones. Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Ramon Vi-barguete...

De las islas

Mahón. Durante la de carga des carbón del vapor noruego «Soga», que se verifica estos días frente á las almucenas de «La Marítima»...

Importantisimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED. Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el próximo sábado día 7 de Enero...

Optica Norteamericana LO MAS NUEVO COMODO Y ELEGANTE. DEPOSITO: CASA LASSALLE San Nicolás, 31

El Gobierno concederá cada año a los alumnos artesanos que cursen sus estudios en las Escuelas Industriales...

En Mahón ha contraído matrimonio don Antonio Ripoll Busquest, sargento del Regimiento de Infantería número 70...

Asociación de artistas pintores. El domingo verificó la Asociación de Artistas pintores el sorteo de cuadros correspondiente al mes actual...

Buñola. Durante el fímido año 1910, hubo en esta villa el movimiento de población que sigue: Fallecimiento: Hombres, 17; mujeres, 15...

TEATROS. Lirico. Para esta noche está anunciado el beneficio del primer actor y director de la compañía don José Ontiveros...

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada. Seguidamente pidió la palabra el señor Quijada...

En su vista los inspectores señores Marin y Montero practicaron un detenido reconocimiento en la casa y se notó la falta de un imperdible de oro...

Abierta la sesión se procedió al examen del procesado. Este en su declaración dijo que el día 9 de Agosto último al pasar por el taller de José Cole...

Notas del mar. Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer: Entradas: A las seis y cuarto de la mañana...

GUERTOS. Para hoy. Jubileo de Cuarenta Horas. Concluyen en San Jaime: Todo como el día anterior y además solemne Te-Deum antes de la reserva...

Como político fué un fiel matenedor de los ideales republicanos, como Concejal un recto administrador de los intereses del común...

Dijo además que los cubiertos los había empeñado por encargo de la señora Bordoy si bien tenia en su poder la papeleta...

Como testigo comparó José Cole a quien manifestó que el día citado el procesado le pidió 4 pesetas negando...

Para el sábado próximo está anunciado el beneficio de los primeros actores señores Mesejo y Gamero.

Para esta tarde á las seis se anuncia la última representación de El Conde de Luxemburgo. Mañana se celebrará el beneficio de la aplaudida tiple cómica señorita Eulalia Zavala...

Propuso también que constara en el acta el sentimiento del Ayuntamiento por el fallecimiento del digno compañero y honrado caballero don Antonio Rebassa...

Propuso también que constara en el acta el sentimiento del Ayuntamiento por el fallecimiento del digno compañero y honrado caballero don Antonio Rebassa...

Propuso también que constara en el acta el sentimiento del Ayuntamiento por el fallecimiento del digno compañero y honrado caballero don Antonio Rebassa...

Propuso también que constara en el acta el sentimiento del Ayuntamiento por el fallecimiento del digno compañero y honrado caballero don Antonio Rebassa...

TELEGRAMAS

LA EXCURSION IBICENCA A BARCELONA. Barcelona 2 á las 23. La expedición ibicenca.—Un telegrama de la Alcaldía de Ibiza...

seguido hoy con un banquete á los elementos oficiales que forman parte de la expedición ibicenca que ha venido á visitarnos...

entusiasta despedida, resonando muchos vivas y aplausos. Muchos ibicencos quedan en Barcelona hasta el próximo correo...

se extendería al señor Cablan en vista de su estado de salud pero los ministeriales lo negaban. Hablando con el señor Arias Miranda...

gente y valiosa en materia económica del señor Coblan. Este convencido por el señor Canalejas ha decidido continuar desempeñando la cartera de Hacienda...

guna lo cual no les satisfice. Muéstranse también descontentos por la solución de la crisis, diciendo que la salida de los señores Merino, Burell y Calbeton...

Ambos ratificaron su apoyo al Gobierno.

Visita a Canalejas

Algunos de los ministros dimisionarios estuvieron esta tarde en el domicilio del señor Canalejas...

Afirmase que en la conferencia celebrada por el señor Canalejas con los señores Moret y Montero Rios...

El señor Montero Rios le dijo que le satisfacía la modificación.

Ofrecimiento de cargos

Dícese que el nuevo ministro de Instrucción pública don Amos Salvador...

Madrid 2 las 18

Los nuevos ministros

La entrevista de Canalejas con el Rey fué muy breve, sometiéndole los nombres de los nuevos ministros...

Canalejas salió de Palacio contento diciéndonos á los periodistas: «ya lo saben ustedes todo, esta tarde jurarán los nuevos ministros».

Los periodistas en casa de Canalejas

Al recibimos el señor Canalejas en su casa nos dijo que el Rey firmó los decretos admitiendo la dimisión...

Después de la jura los nuevos ministros cambiaron impresiones con el Rey.

Subsecretario de Instrucción Pública

El Rey firmará el nombramiento del señor Zorita para subsecretario del ministerio de Instrucción Pública.

Poseción de los nuevos ministros

Los nuevos ministros señores Gasset y Alonso Castriño se posesionarán de sus respectivas carteras tan luego de haber jurado.

Merino se despide satisfecho y agraciado.

El señor Merino se despidió satisfechísimo de los periodistas y agraciado del personal del ministerio de la Gobernación...

Jura de ministros

A las dos y media con el ceremonial de costumbre jurará todo el Gobierno.

Acto seguido se trasladaron los ministros á sus respectivos ministerios para tomar posesión de sus cargos.

Madrid 2 las 24

Jura de los nuevos ministros

A las dos y cuarto comenzaron á llegar los nuevos ministros señores Gasset, Salvador y Castriño para jurar el cargo.

Seguidamente se procedió al acto de la jura, la cual fué tomada por el ministro de Gracia y Justicia señor Ruiz Valarino...

Consejo—Plan de proyectos

Seguidamente de haber jurado los nuevos ministros se reunieron todos en Consejo bajo la presidencia del Rey.

El señor Canalejas agradeció al Monarca la ratificación de los poderes que para seguir gobernando le ha conferido.

Continuando su discurso el señor Canalejas relató con suma gravedad el plan de los proyectos que se propone desarrollar el Gobierno.

Terminado el Consejo todos los ministros pasaron á cumplimentar á las Reinas doña Victoria y doña Cristina.

Toma de posesión de Castriño

Después de la salida de Palacio el nuevo ministro don Alonso Castriño se dirigió al Ministerio de la Gobernación tomando posesión de su cargo.

Le dió posesión el señor Merino cambiándose entre el Ministro saliente y el señor Castriño los discursos de rubrica.

Mañana tomará posesión del Ministerio de Fomento el señor Gasset.

A la jura de los nuevos ministros

asistió también el de Hacienda señor Cobian que iba muy abrigado á causa del fuerte resfriado que padece.

POLÍTICA

Madrid 1 á las 20

«Meeting» radical

Para asistir al «meeting» que dará hoy en Valencia el señor Lerroux, llegaron de Barcelona muchos republicanos.

Madrid 1 á las 24

Llegada de Lerroux á Valencia.—Recepción.—El «meeting».—Un incidente

Telegrafían de Valencia diciendo que en el tren correo llegaron á dicha ciudad los señores Lerroux y sus acompañantes para asistir al mitin radical.

En la estación les esperaban los diputados republicanos por aquella región, los concejales, algunas comisiones y numeroso público.

A las once de la mañana se celebró el anunciado mitin en el local del Jai Alai presidiéndolo el diputado por Valencia señor Beltran.

Han hablado los señores Alborno, Salillas, Barral, Azati, Iglesias (don Emiliano), Giner de los Rios y Lerroux.

Todos censuraron la conducta del señor Axcárate, sin nombrar el Ayuntamiento de Barcelona, siendo aplaudidísimos.

Al levantarse don Emiliano Iglesias uno de los espectadores gritó: ¡Mueran los delatores de Ferrel!

Madrid 1 á las 2

Acto de gratitud al señor Burell

Los profesores y estudiantes de Madrid tratan de celebrar un acto de resonancia para testimoniar al señor Burell su simpatía, pues dicen que la opinión liberal ha visto con agrado sus iniciativas relacionadas con la enseñanza.

Telegramas de felicitación y de protesta.

Dicen de Santa María de Nieva que la Asociación de Maestros de aquel partido han enviado un telegrama al señor Burell felicitándole por la defensa del aumento de sueldo y otro al señor Rodríguez Sampedro protestando de que combata el aumento.

Madrid 2 á las 18

Firma del convenio hispano-marroquí

El señor Canalejas dió cuenta al Rey del telegrama recibido de Tanger manifestando que el Sultán Muley-Hafid ha firmado el convenio hispano-marroquí que habian gestionado en Madrid el Mokri y el señor García Prieto.

Las huelgas mejoran.—Próximo Consejo.

Según noticias las huelgas de Barcelona y Huelva van mejorando.

El próximo jueves se celebrará Consejo de ministros en Palacio y no antes porque no hay asuntos urgentes á resolver.

Madrid 2 á las 24

Detalles de la toma de posesión del señor Castriño

El nuevo ministro de Gobernación señor Castriño al recibir esta tarde á los periodistas les ha dado amplios detalles de la toma de posesión.

Ha dicho que le emocionaron las palabras de saludo del señor Merino recordándole su amistad antigua.

El personal del ministerio, ha dicho, ha despedido al señor Merino acompañándole hasta la escalera aplaudiéndole continuamente.

El señor Castriño se ha mostrado deferentísimo con los periodistas ofreciéndosele á facilitarles cuantos datos les interesen y de él dependan para su misión informativa.

Se ha sometido á la benevolencia de todos para el buen desempeño del cargo.

Un banquete.—Recepción diplomática.—Animación.—Aspecto brillante

En el Ministerio de Estado se ha celebrado esta noche el anunciado banquete y la recepción diplomática.

El zaguán y la escalera principal estaban adornados con plantas y ricos tapices.

Los ugiers iban en traje de gala.

En el hall estaban las bandas Municipal é Ingenieros.

A las ocho y cuarto comenzaron á llegar los invitados al banquete diplomático.

Todos iban de uniforme y las señoras vestían ricos toiletes.

Las mesas estaban colocadas en el Salon de Embajadores artísticamente adornadas.

A las ocho y media comenzó el banquete presidiendo la primera mesa el señor Canalejas y la señora de García Prieto.

La otra mesa la presidían este señor y la señora de Canalejas.

Las cabeceras las ocupaban el Subsecretario, dos introductores de Embajadores y el jefe del gabinete diplomático.

Los demás puestos estaban ocupados por el Nuncio de S. S. y los Embajadores.

A las diez y media ha empezado la recepción general acudiendo muchísimas damas, políticos, diplomáticos y generales.

Los salones ofrecían brillante aspecto contribuyendo á ello los ricos trajes de las damas y la diversidad de uniformes.

Han asistido á la fiesta casi todos los ministros.

El señor Castriño, que llegó más tarde, fué presentado á los Embajadores.

Los invitados pasean por las galerías y salones escuchando el concierto; otros forman corrillos comentando los sucesos políticos.

A las once y media los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch.

COTIZACIONES

Madrid 2 á las 18'00

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable, 5 pS., Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francés, Libras, Exterier.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 á las 20

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica el nombramiento del señor Montero Villegas de ministro del Tribunal de cuentas del Reino.

Además publica los decretos firmados anteayer por el Rey relativos á una extensa relación de nombramientos.

De Hacienda publica dicho diario oficial unicamente varios decretos sin ningún interés.

De Instrucción publica, disposiciones sobre organización del plan de Estudios en las Escuelas Superiores de Comercio de Madrid y Barcelona.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica la concesión de recompensas á jefes y oficiales y personal de la Armada por los servicios prestados en la campaña de Melilla.

Otras concesiones á jefes y oficiales del Ejército y de Sanidad militar.

Embarque de emigrantes

Dicen de Valencia que á bordo de los vapores France y Latio, que zarparon de aquel puerto embarcaron 700 emigrantes, murcianos y alicantinos casi todos.

Llegada de un aviator

Comunican de Bruselas que ha llegado á aquella capital á bordo de su aeroplano y procedente de Squitof el aviator Lauser, conduciendo á otro aviator.

Hossey bate el record de altura

Noticias recibidas de los Angeles comunican que el aviator Hossey ha batido allí el record de altura, del mundo, pues ha alcanzado la de 3000 metros pasando por encima del monte Wilson.

Aviator muerto

En Nueva Orleans, ha ocurrido un accidente al aviator Moissant que le ha costado la vida.

Propenliase dicho aviator aterrizar, y al hallarse á cien metros de altura se paró el motor, cayendo la máquina voladora y ocasionando la muerte del aviator.

La máquina quedó destrozada.

Madrid 1 á las 24

Manifestación.—Tranquilidad

Se han recibido noticias de Barcelona diciendo, que se ha celebrado la manifestación organizada por el gremio de pintores, para pedir la libertad de sus compañeros acusados del delito de coacción.

La tranquilidad ha sido completa.

Visitando á los Reyes.—Obsequios á la Reina

Hoy cumplimentaron los Reyes con motivo de la festividad del día todos los jefes de Palacio y la alta servidumbre.

La Reina doña Victoria ha recibido infinidad de obsequios en su mayoría artísticos jarrones de flores.

Los Príncipes de Battemberg

Los Príncipes de Battemberg acompañados del marqués de Viana salieron esta tarde á correr liebres en

Venta la Rubia, regresando al anoche.

Los distinguidos viajeros se mostraron satisfechos de la excursión.

Manifestaciones de agradecimiento de agricultores en Vigo

Comunican de Vigo que acaban de recorrer las calles tres manifestaciones de obreros agricultores de los alrededores, con músicas y banderas, por haber suprimido los fieltos.

Los manifestantes vitorearon el Ayuntamiento.

El Alcalde les dijo que la Corporación habia realizado el deseo popular.

El entusiasmo ha sido indescriptible reinando el orden más completo.

Nueva huelga en Bilbao

Telegrafían de Bilbao diciendo que se han negado á entrar al trabajo los obreros de los hornos de calcinación de la Compañía Orconera, como solidaridad á los compañeros que protestaron del cambio del horario de la jornada acordada por el Director.

Al mismo objeto celebraron un mitin los obreros de Ortuella.

Créese que el conflicto se complacará.

Noticia desmentida

Un despacho de Berlín dice que el representante del Gobierno de Portugal en aquella capital, desmiente que Alemania envíe una protesta al Gobierno de Lisboa por la expulsión de los jesuitas germánicos de las colonias portuguesas.

Gícese que esto es una maniobra de los católicos para desacreditar la república portuguesa.

Madrid 2 á las 2

Relaciones comerciales entre España y Marruecos.—Próxima asamblea

Dicen de Melilla que la Cámara de Comercio se reunirá en asamblea el jueves para estudiar los medios de contribuir al desarrollo comercial entre España y Marruecos.

Las compañías navieras han concedido billetes reducidos á los asambleístas representantes de casas de España que concurrán á la asamblea.

Preparativos para el viaje regio

Dicen de Melilla que se están activando los preparativos para el viaje regio.

Se proyecta celebrar un banquete en honor del señor Canalejas.

A la entrada al Parque Hernández se levantará un arco dedicado á Su Majestad el Rey.

Madrid 2 á las 18

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Haciendo extensivo á los funcionarios de Instrucción pública la ley que rige para los empleados de Fomento.

Señalando el plazo de un año para que los autores y compositores inscriban sus obras en el Registro de la propiedad intelectual.

Real decreto nombrando al señor Montero Villegas ministro del Tribunal de Cuentas; y otros nombramientos de jefes de administración.

Organizando el Consejo de Instrucción pública.

Además inserta una convocatoria para cubrir 21 plazas de oficiales del cuerpo de Archiveros.

Nombrando inspectores generales de Enseñanza á los señores Herrero, Martos y Solsona.

Nombrando director de Enseñanza al señor Altamira.

También se nombran para altos cargos de Enseñanza á los señores don Ramón Gasset, don Santiago Mataix y don Alfredo Vincenti.

Cuestión entre ferroviarios

Dicen de Bilbao que una comisión de ferroviarios se ha quejado al gobernador del despido de 25 empleados del ferrocarril de Durango, creyendo que dicha medida es justificada.

El Gobernador civil conferenciará con el director de la compañía para enterarse de los motivos causa de aquellas quejas.

Conflicto obrero agravado

Se ha agravado el conflicto obrero en Gallarta, Ortuella y Orconera. El gobernador ha citado á los patronos para buscar una pronta y satisfactoria solución.

Madrid 2 á las 24

El Rey á Malpica á una cacería

Terminado el acto de la jura de los nuevos ministros el Rey marchó á Malpica en donde tendrá lugar una cacería.

de Eruste y de allí en automóvil llegará á Malpica.

Felicitaciones reales.—Miles de cartas y telegramas

Don Alfonso ha enviado telegramas de felicitación á todos los soberanos de Europa con motivo de año nuevo.

El Rey también la ha recibido de todos los Monarcas, además de miles de cartas y telegramas de todas las provincias.

La huelga de Barcelona.—Despido de obreros de Bilbao

El nuevo ministro de la Gobernación señor Castriño, nos ha recibido á los periodistas en su despacho.

Nos dijo el señor Castriño, que no tenía más noticias de que la huelga de Barcelona mejora y de que en Bilbao y en una mina, por falta de elementos de conducción mineral se despidió á 60 obreros.

Se ha encargado al Gobernador de Vizcaya que intervenga en el asunto. Explosión de una bomba.—Muerte del autor

Comunican de Rennes que un individuo que habia sido despedido de una taberna, para vengarse se propuso colocar una bomba junto á la puerta, pero al intentarlo, y antes de la colocar en el suelo, aquella explotó de repente, matándole.

El cadáver quedó completamente destrizado.

Un petardo.—Destrozos

En Arles esta madrugada estalló un petardo cerca del edificio en que está instalada la Comisaría de policía, causando daños de consideración en dicho edificio.

La explosión produjo gran alarma entre el vecindario.

No han ocurrido desgracias personales.

Madrid 3 á las 2

Estadística de emigración

Según la estadística de emigración durante el año 1910, salieron de los puertos de España 58 vapores conduciendo á Buenos Aires, 11.939 emigrantes; al Brasil, 7.989; á Cuba, 23 y á Nueva York, 53, formando un total de 20.004 emigrantes.

Durante el año 1909 el número de emigrantes fué solo de 12.909.

Noticias DE BARCELONA

Barcelona 2 á las 22

Sobre la dimisión del Alcalde.—Lo que decía su secretario —Mariano, á Cambriels.—Comentarios

Los periódicos de esta que se publican por la mañana hacíanse hoy eco de la noticia ayer circulada, de que el día de mañana, de tener el Marqués de Marianao el propósito de presentar la dimisión del cargo de Alcalde.

He hablado con su secretario particular quien me manifestó que es inexacto cuanto se dice.

Luego se ha sabido que el señor Marianao habia marchado á la finca que posee en las inmediaciones de Cambriels.

Este viaje se ha llevado con tanta reserva que no obstante haber hablado largo rato con el secretario del Marqués, este nada absolutamente me manifestó acerca de dicho particular.

El viaje del Alcalde á Cambriels ha sido objeto de muchos comentarios. Los radicales menos belicosos.—Gestiones para un arreglo

Los concejales radicales de este Ayuntamiento se han mostrado hoy mucho menos belicosos que el sábado, habiendo empezado á hacer gestiones para venir á un arreglo con los contratistas respecto al cobro de los arbitrios sobre la cal y el yeso, desistiendo por ende de sus propósitos de cobrarlo en los fieltos.

Se tienen esperanzas del buen éxito de tales gestiones.

Reunión de los carreteros.—Propósitos de secundar la huelga

A la hora en que telegrafío, hallábase reunidos en la Casa del pueblo los obreros carreteros y tratan de acordar la suspensión general del tránsito rodado para ver de hacer triunfar la huelga de los obreros carboneros que se considera ya fracasada.

Reunión de delegados de las sociedades económicas

Los delegados de las sociedades económicas de esta ciudad han celebrado hoy una reunión que ha tenido lugar en el local del Fomento del trabajo nacional y en el han tomado el acuerdo de pedir á los patronos carboneros que accedan á gestionar con los obreros para ver de este modo de solucionar pronto el conflicto existente.

Los patronos en vista de esta petición han acordado reunirse, á su vez, mañana, para adoptar las resoluciones que entiendan procedentes.

La huelga de los trabajadores del muelle.—Optimismo

La huelga de los trabajadores del muelle lleva tendencia, al parecer, á solucionarse pronto.

Esta mañana han trabajado en el muelle del carbon 580 obreros y en los otros muelles 230.

Por la tarde ha sido mayor el número de los que han acudido al trabajo y el servicio de carrós ha sido casi el normal.

Telegrama de Canalejas á la Junta diocesana

El Presidente del Consejo señor Canalejas, ha telegrafiado á la Junta diocesana contestando al telegrama que esta le dirigió ayer protestando contra las provocaciones de los elementos radicales, realizadas ayer á las puertas del templo de la Sagrada Familia, de que di cuenta.

El señor Canalejas ha telegrafiado además al gobernador civil de esta provincia recomendándole que evite á todo trance tales desmanes.

Corresponsal

ESPECTÁCULOS

Principal

Compañía comico dramática dirigida por Don Luis Echaide. Función para hoy.—La Dolores y Los Pautales.

Entrada general 0'90 ptas.—Id. al paraiso 0'60 id.

Lirico

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por Don José Ontiveros y Don Mariano Estelés. Función para hoy á las seis y cuarto.—Le Verbena de la Paloma.

Entrada general 0'18 ptas. A las ocho y media beneficio del primer actor y director Don José Ontiveros.—Primer acto de El Conde de Luxemburgo, La Fosca (estreno) y La Banda de Trompetas. Entrada general 0'50 ptas.

Balnear

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por Don José Gamero y Don Mariano Breton. Función para hoy á las seis.—El Conde de Luxemburgo.

Entrada general 0'50 ptas. A las nueve.—El País de las Hadas y La Corte de Faraón. Entrada general 0'36 ptas.

Científicos y prófanos se han conyenciado de que el medio más racional para evitar y curar los resfriados, catarros, bronquitis, etc., es el uso de las Pastillas Morcello.

PARA VIAJES: Cobre-polvos 7'50 pesetas, trajes-manteras á 7, á 10 Can Billa, Sindicato, 31.



Mi hijo Alfredo

nació muy delicado y hasta los 14 meses, su estómago apenas podía soportar nada, nisiquiera la leche materna. Después de probar diferentes alimentos, nos persuadieron á que le diésemos la Emulsión Scott, la cual le sentó tan bien, que en pocas semanas experimentó un cambio notable y hoy día está tan sano como podía desearse.

Testimonio de D. GUILLERMO FERNANDEZ, Villamarín de Mallea (Oviedo), 6 Febrero 1909.

Emulsión Scott

El que pida Emulsión Scott, vaya con cuidado y no acepte una emulsión que no sea la de Scott. Ninguna otra emulsión da los resultados que ha dado la de Scott, pues ninguna de ellas contiene los ingredientes activos y puros, que son los únicos que pueden curar. La de Scott, es la que los contiene y de ahí que cura siempre.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Puris, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Se halla á disposición de la clase facultativa, en la Farmacia de Rover, Plaza Antonio Maura.

APRENDIZ de 12 á 14 años para tienda de Droguería sea desea. Razón Casa Anunciadora, Palacio, 8.

JUGUETES PARA REYES EL AGUILA—Brossa, 30

MADRID Pl. del Angel 13 y 14 ascensor—

NECESARIO Y APLICABLE A TODO EL MUNDO

Una Sociedad de Seguros de Vida á prima fija ofrece en el mayor grado posible, sobre todo si realiza su negocio bajo el plan mútuo, la aplicación práctica del principio de solidaridad á todas y cada una de las necesidades ó conveniencias de la vida económica privada ó social.

En efecto: en el orden privado ofrece:

Al que vive de un sueldo ó pensión

Al que posee capital y vive de la renta del mismo, sin emplearlo en negocios ó especulaciones

Al que tiene capital empleado en negocios ó especulaciones.

- 1.º La única forma de constituir desde el primer momento para los suyos, **si muere**, el capital que sólo después de muchos años de sacrificios conseguiría acumular **si viviese**.
- 2.º La mejor manera de **formarse un capital ó una renta para la vejez**, hallando así la compensación á sus afanes y trabajos de joven en una posición tranquila y descansada en sus últimos años.
- 3.º La sola combinación de aunar en un solo contrato la previsión que supone el caso 1.º y el ahorro á que atiende el 2.º, esto es, **capital para caso de muerte y capital al término del periodo estipulado**.
- 4.º La mejor forma de **asegurar á la mujer ó á un hijo imposibilitado una renta fija e invariable** durante el plazo que nos sobreviva, **sin mermar**, al hacerlo, el capital que podamos legar á nuestros otros hijos.
- 5.º La forma más conveniente de protegerse **mutuamente** marido y mujer, para el caso de muerte de cualquiera de ellos.
- 6.º El único medio de **aumentar el crédito personal**, pues sabido es que la objeción única que para obtenerlo fácil y á módico interés se hace al hombre honrado que tiene un sueldo ó pensión, es la posibilidad de verse burlado el capitalista si el deudor muere antes de haberlo amortizado.
- 7.º El medio único para que no **disminuya por su muerte**, por el gravamen de derechos reales y por las participaciones del capital, etc., y la mejor forma de tener en el momento de la defunción dinero contante.
- 8.º El medio de asegurarse una vida tranquila, **sin preocupaciones de administración** y aumentando notablemente la renta si se tiene ya cierta edad, con la seguridad de que ella ha de ser **fija y vitalicia** durante la vida de uno ó conjuntamente de los dos esposos.
- 9.º El medio más apropiado de aunar en una sola operación **ahorro y previsión**.
- 10.º La forma mejor de recompensar servicios ú ofrecer mejoras, legados ó compensaciones, **sin perjudicar** en nada á los herederos legítimos.
- 11.º La formas más ventajosa de garantizar á la viuda un **usufructo vitalicio**, sin privar del mismo á los demás herederos.
- 12.º La sola forma de protegerse **mutuamente** ambos cónyuges, y de transformar bienes dotales en bienes gananciales.
- 13.º La manera mejor de constituir **dotes y alcancias** á los hijos.

La solución práctica de los casos indicados antes y las especiales siguientes:

- 1.º La compensación debida á sus herederos **por el riesgo** á que sujeta el capital.
- 2.º La forma única de **continuar un negocio** en unas solas manos sin perjuicio de los demás herederos, y la sola forma de evitar las particiones que le perjudicarían.
- 3.º La manera mejor de **forzar el crédito** un comerciante.

A esto atiende el seguro de VIDA A PRIMAS LIMITADAS O VITALICIAS.

A esto atienden las DOTALES PURAS y las RENTAS VITALICIAS DIFERIDAS.

Es lo que ofrece el seguro DOTAL, por diez, quince, veinte, veinticinco ó treinta años.

A esta necesidad responde cualquier póliza ordinaria, optando por liquidación en cuotas.

Esto se consigue de manera absoluta por el seguro de VIDA EN CONJUNTO.

Esto se resuelve por medio del SEGURO DE VIDA ENTERA, aunque también y con ciertas ventajas puede lograrse con seguros dotales.

El seguro de VIDA A PRIMAS VITALICIAS O LIMITADAS, da la única forma de lograrlo.

Lo resuelve en absoluto la RENTA VITALICIA INMEDIATA A SOBRE UNA O DOS VIDAS.

Para este caso son los seguros DOTALES O MIXTOS.

Lógrase por el seguro en general, en cualquiera de las clases regulares.

Lo resuelve de manera esencial el seguro de vida con la opción de renta.

Por medio del seguro de VIDA EN CONJUNTO y por SEGUROS DOTALES.

Por seguros Dotales de niños ó por Dotales sobre la vida de los padres.

(Véase grupo anterior).

Seguros de VIDA A PRIMAS VITALICIAS.

Seguros de VIDA ENTERA A PRIMAS VITALICIAS.

SEGUROS DOTALES con preferencia.

En el orden social ofrece, entre otros muchos casos:

- 1.º El único modo de **establecer por muerte, fundaciones, asilos, escuelas, etcétera**, sin que al hacerlo perjudiquemos á nuestros herederos.
- 2.º Un medio fácil de **liberar hipotecas y gravámenes**, dejando á nuestros herederos libres las fincas ó los bienes.
- 3.º La sola forma de evitar el perjuicio de la muerte de un socio, **liquidando con su viuda ó herederos sin disminuir el capital social**.
- 4.º Medio de **aumentar los bienes de cualquier comunidad ó asociación**.
- 5.º La forma más económica y adecuada de **establecer pensiones y retiros** á empleados y dependientes de una entidad particular ó social.

Seguros de VIDA ENTERA preferentemente.

Seguros de VIDA O DOTALES.

Seguros de VIDA EN CONJUNTO.

Seguros á PAGOS LIMITADOS sobre las vidas asegurables.

Por RENTAS VITALICIAS DIFERIDAS.

Si el seguro es necesario y aplicable á todo el mundo, sólo falta elegir ahora mismo la Sociedad más fuerte, A); la que mayor suma de beneficios reparta B), y la que mayor arraigo tenga en nuestro País, C), y solicitar inmediatamente el seguro que más nos convenga, porque mañana podría ser tarde.

A) Ninguna Sociedad de Seguros de vida del mundo ha logrado tener en su 51 aniversario un ACTIVO de pesetas oro 2.519.360.420,75 y un SOBRENTE de pesetas oro 441.940.849,25 mas que

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

B) Ninguna Sociedad de Seguros de vida del mundo había repartido en su 51 aniversario BENEFICIOS entre sus asegurados por la suma de pesetas oro 624.844.685,06 mas que

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

(En el presente año unos 55.000.000 de pesetas oro se están repartiendo en tal concepto.)

C) Ninguna Sociedad de Seguros de vida, de las que operan en España—no obstante la mayor antigüedad de algunas—ha pagado á sus asegurados españoles la suma de pesetas 76.385.623,58 más que

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

The Equitable Life Assurance Society of the United States (La Equitativa de los Estados Unidos), ofrece al público la mayor protección representada por su fuerza financiera y las mayores ventajas contenidas en sus pólizas emitidas, de acuerdo con la Ley del Estado de New-York, y con todas las flexibilidades y privilegios que han logrado aunarse en un contrato de seguro de vida, como anticipos, valores en liquidación, seguro saldado, plazos de seguro prorrogado durante la vigencia del contrato, y todas las formas concebibles de liquidación al vencimiento del mismo, amparado todo por la cláusula de Indisputabilidad, que hace de sus pólizas verdaderos contratos ilitigables después del primer año.

Todas sus pólizas de seguro participan anualmente, y desde el primer año, en los beneficios por medio de dividendos, que pueden cobrarse en metálico, ó emplearse en reducir la prima del año siguiente, ó acumularse al haber de la póliza con interés de 3 por 100, siendo retirables en cualquier aniversario, ó adicionarse al capital asegurado, en cuyo caso aumenta su importe notablemente.

LA EQUITATIVA

PALACIO DE SU PROPIEDAD

ALCALÁ, 14, Y SEVILLA, 3 Y 5.-MADRID

(AUTORIZADO POR LA COMISARÍA DE SEGUROS)

Nombre _____
 Señas del domicilio _____
 (Calle) (Población) (Provincia)
 Profesión _____
 Año, mes y día del nacimiento _____
 Fin que con el seguro persigue _____
 Cantidad que anualmente podría destinar á este fin _____

Si tiene Vd. la bondad de llenar los anteriores huecos y remitir este cupón, bajo sobre, dirigido á
 Sucursal Española de LA EQUITATIVA, Madrid
 recibirá Vd. seguidamente explicación detallada de la clase de seguro que mejor se adapte á su edad y deseos.